



Posicionamiento del grupo de trabajo de Enfermería Pediátrica del Colegio Oficial de Enfermería de Córdoba ante la situación de la UCI Pediátrica del Hospital Universitario Reina Sofía de Córdoba.

Córdoba, 9 de julio de 2025.

Desde el Colegio Oficial de Enfermería de Córdoba y su grupo de trabajo de enfermeras especialistas en Pediatría queremos manifestar nuestro **apoyo** a las compañeras de la Unidad de Cuidados Intensivos Pediátricos del Hospital Universitario Reina Sofía de Córdoba, ante la **grave y sostenida situación de sobrecarga laboral** que están viviendo desde hace ya varios meses.

Como profesionales comprometidas con el cuidado de la infancia, no podemos permanecer indiferentes ante una situación que **compromete directamente la seguridad, calidad asistencial y bienestar de nuestros pacientes pediátricos**, así como la **salud física y emocional de las enfermeras** que los atienden.

La situación que se vive en la UCI Pediátrica de este hospital ha sido trasladada en reiteradas ocasiones a la Dirección de Enfermería, Subdirección y al Departamento de Recursos Humanos, por lo que entendemos que la Dirección-Gerencia tendrá **conocimiento de la problemática existente**. Sin embargo, las enfermeras de esta UCIP afirman que, **lejos de mejorar, la situación se deteriora progresivamente**, incrementando la presión asistencial, el agotamiento del equipo y la inestabilidad del servicio.

La apertura de una nueva unidad, que supuso un aumento en el número de camas, **no fue acompañada de una ampliación proporcional de la plantilla de Enfermería**, tal como se había comprometido en su momento. A día de hoy, estas enfermeras siguen esperando que ese compromiso se materialice con la **incorporación de un profesional de Enfermería adicional por turno**, como medida urgente y mínima para garantizar una atención segura, humanizada y sostenible; y para continuar en la mejora de la ratio enfermera-paciente recomendada para las Unidades de Cuidados Críticos del nivel de este Hospital.

Este contexto laboral, marcado por una presión asistencial constante, escasez de recursos humanos, turnos exigentes y escasa conciliación familiar, está teniendo un **impacto directo en la salud laboral, física y emocional, de las profesionales,** generando casos de estrés crónico, fatiga emocional y riesgo de abandono profesional.

Por todo ello, desde el Colegio Oficial de Enfermería de Córdoba y su grupo de especialistas en Pediatría **demandamos medidas urgentes y efectivas,** no solo para proteger la salud de las profesionales, sino también para **garantizar una atención pediátrica de calidad, segura y centrada en el niño y su familia.**

Desde el Colegio apelamos a la **responsabilidad institucional** para actuar con diligencia y compromiso en favor de un sistema sanitario que **cuide también a quienes cuidan.**